

EDITORIAL ANA GRAMÁTICAS

## Un nuevo Bolaño a la conquista del mundo

**"El Tercer Reich"**, la novela que el chileno escribió en 1989 y permanecía inédita, se publicará simultáneamente en Chile y España la próxima semana.

CONSTANZA ROJAS V.



En "El Tercer Reich" se reúnen diez obesiones de Bolaño: la Segunda Guerra Mundial y los juegos de mesa bélicos.

Cuando el fúter por Roberto Bolaño se empeñaba a entararse, aparecía una nueva excusa para hablar de él. **"El Tercer Reich"**, novela hasta ahora inédita, será publicada por Anagrama la próxima semana en Chile y España simultáneamente.

Se supo de ella mientras transcurrió la Feria del Libro de Frankfurt de 2008. El agente Andrew Wyllie anunció que tenía en sus manos un libro que el autor de **"2666"** había terminado en 1989, pero nunca había sido publicado. Bolaño lo enseñó a raíz en varios estandares que luego desaparecieron en la plaza de las Naciones Unidas y hoy se han visto y corregido, antes de comenzar a traspasarlo a un computador. Murrió en 2003 de una insuficiencia hepática, con sólo 60 de estas páginas en el disco duro. El resto, sólo en papel.

### JUEGOS DE GUERRA

Una de las obsesiones de Roberto Bolaño era la Segunda Guerra Mundial, y también tenía una fixación por los juegos de mesa bélicos. Ambas obsesiones se reunen en **"El Tercer Reich"** y su protagonista, Udo Berger es de Stuttgart. Tiene 25 años, es campeón de Alemania de estos juegos de guerra, y escritor en revistas especializadas sobre ellos.

La novela se construye como el diario de vida de Udo, quien en entonces nació en plena guerra. En el primer capítulo, dedicado ayer por el ilustrador español El Macizo, el protagonista cordobesa —bajo la fecha de un 20 de agosto— que está en el estadioimiento de su vida. Es económicamente independiente, así como albergaba, a quien ve como la mayor parte de su vida, tiene interesantes amistades y pareja se abraza.

Udo e Ingelborg entran de noche en la Corte Imperial, en el Hotel del Mar, donde el paquete pasa sus vacaciones de infancia con sus padres. Allí, más que el sol y la playa, lo que le interesa es jugar, e instala en el apartamento del **"Tercer Reich"** en la playa.

En una diálogos de la cosa conocen a otra pareja de alemanes, Charly y Hanna, y el primero los lleva hacia los partidarios ingriegos. Udo, al igual que cuando niño, se sienta alrededor por Finn Eise, encargado del hotel, y se enfrenta a varios personajes como el Conde, el Loco o el Quemado. El tiempo de este último está tan tortificado que tam-

bien le sucede Muñoz Hito, pero los cuentos en la noche hablan de la guerra. Los soldados de su país que se presentan cada noche. El quien convierte los puentes en la playa, se divide en la oscuridad y turbulencia que toma el espíritu de la novela. Udo juga contra el su pensamiento de **"El Tercer Reich"**, y los límites del combate se abren poco a poco para reconciliarse con la realidad en que viven los personajes.

«Una atmósfera oscura, de

peligro y horror latente, invade la novela», dijo el editor de Anagrama, Jorge Herández.

Perteneciente a la primera etapa de Roberto Bolaño, justo a **"La Pinta de Hasta"**, para los lectores contemporáneos, el libro se encuadra en las grandes temáticas que se traza del mejor Bolaño, bi, que alcanzó el renombre internacional con **"Los detectives salvajes"** y **"2666"**.

«Yo traigo con esa que, si me hubiera llegado por correo, de un curvo aéreo, lo habría publicado sin duda alguna», ha afirmado Hernán de Ignacio Pernía, crítico español y amigo intelectual de Bolaño, quien «no es una novela perturbadora, que no es perturbante... no es mala ni, pero no se trata por la costa de crecimiento de su obra, sino por la del lector... No creo que añada nada relevante al universo de Bolaño que ya conocemos».



## Un nuevo Bolaño a la conquista del mundo [artículo] Constanza Rojas V.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Rojas, Constanza

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2010

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Un nuevo Bolaño a la conquista del mundo [artículo] Constanza Rojas V.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

Biblioteca Nacional

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile